

PRECIOS DE SUSCRICIÓN  
A LA CORRESPONDENCIA DE VALENCIA  
EN LA CAPITAL  
UN MES, 1 PTA.; TRIMESTRE, 3  
FUERA  
TRIMESTRE, 450  
PUNTO ÚNICO DE SUSCRICIÓN:  
MIAJANA, 7 Y 9, VALENCIA

Año XXXIV.—Núm. 11399

PARA «LA CORRESPONDENCIA DE VALENCIA»  
Desde Madrid

## Pa'ique semanal

«Dos cosas hay que igualmente y de una manera recíproca se repelen y contradicen, ya se las estudie en la vida privada, o en la pública, y por lo tanto en la política: el acierto y los arranques de la pasión.»

Hablando Platón a un esclavo que le había provocado a ira, le dijo: «Gracias a que me coges espajado, que de otro modo llavame a merced.» «Sábala observación de que no me recido.» «Sábala observación de que no me recido.» «Sábala observación de que no me recido.»

No está el mal de las pasiones en sentir su «cáscate», sino en obedecerlo. El inspirado cantor de las miserias y virtudes del corazón humano, el que había sido pródigo de unas y de otras, juguete de las primeras y ejemplar después, día de las primeras y día de las segundas, Dap, filósofo, político, poeta, soberano y vid, dejó en dos palabras, y en lo que sigue al aguijón de las pasiones, una norma que enseña más que en sus difusos temas de ética, las antiguas y modernas escuelas filosóficas: «Enojaos, dice el gran rey, más guardaos de pecar; de lo que os dice el corazón compungido a solas en vuestros lechos.»

Esta máxima acaso no la desconozca, pero evidentemente la tiene en olvido el jefe del Gobierno. Más se enoja que se guarda de pecar, y para los dictados de su corazón tiene en su lengua un pregonero. Ya me hago cargo de lo grande que debe ser para un hombre que se siente honrado, la amargura que le ocasiona la acusación o la sospecha de inmoralidad; pero quien acepta un cargo público tan alto como la presidencia del Consejo de ministros, por desconfianza debe tener el que sus enemigos, o simplemente sus adversarios, escudriñarán hasta los rincones de su gestión, con el buen propósito de que se reparen los daños al interés general, si los hubiere, o con la mira de favorecer, con el quebranto de la contraria, la propia conveniencia política.

Ovidiar esto, o simplemente sorprenderse de esto, valdría tanto como prescindir de la historia de todas las naciones, porque el hombre público no han tratado de desconcentrar, consiguiéndolo a veces, sus rivales o sus contrarios? Cánovas, Sagasta, Silvela, Villaverde, Moret, Maura, por actos personales ó por hechos de sus ministros, en ocasiones de sus concejales, pasaron por la prueba de la acusación ó de la sospecha, y se vieron las calles de Madrid cruzadas por manifestaciones imponentes, y se leyeron en los periódicos artículos enojados de reticencias injuriosas y hasta en el seno de la representación nacional actuaron a manera de fiscales senadores y diputados.

Y bien: ninguno de aquellos hombres se dejó en semejantes circunstancias tomar de la ira, conocieron la sospecha ó oyeron la acusación, y las airontaron sin perder la ecuanimidad. Respetuosos con la opinión, cuando no era producto de un artificio se rendían a ella, y cuando le daban el alcance de un motín de plumas ó de un pronunciamiento de estómagos la resistían, seguros de que a la postre sería escuchada la voz de la razón. Siempre hace daño y más cuando el crédito de los hombres políticos, justificada ó injustificadamente, no es muy firme, que se hable de ciénagas, pero lo importante es que la ciénaga no exista, porque no hay efecto donde no hay causa y no basta con nombrar el cieno para que se produzca la emanación.

Pues el Sr. Canalejas no ha querido imitar la conducta de sus predecesores, y más puntilloso ó menos prudente que todos ellos fue con el cuento a Palacio; y como el hecho no tiene justificación, ni explicación alguna, cada cual ha intentado darle una, basada en el molde de los particulares, deseos é intenciones, y de ahí que se haya supuesto que el Sr. Canalejas, al subrayar los contados trabajos periodísticos consagrados al asunto, dándole una resonancia que por sí mismos nunca hubieran alcanzado, se propuso abrir la puerta para que salga del Gobierno el Sr. Cobian.

Ello será una suspicacia ó meramente una fantasía, pero esa es la opinión dominante, y como para nadie es un secreto que el ministro de Hacienda jamás ha asistido, ni menos ha aceptado una ley de Asociación que no responda a un criterio liberal, cosa distinta del radical que en ocasiones defendió el señor presidente del Consejo, de ahí que haya tomado cuerpo la especie de que tiraba éste a eliminar al Gabinete a uno de los ministros más combativos, eliminándose a la vez, en lo que afecta a la cuestión religioso-política, un contradictor.

Los hechos dirán si esos juicios son acertados. Y lo dirán pronto, porque nos aproximamos a días políticamente emocionantes... PATRIOTISMO.

## Caida de Briand

Mr. Briand ha sido lanzado del poder por una votación estúpida. El coloso ha caído de un aleteo de mosquitos. Cerca de los años hacía que Briand gobernaba con el beneplácito de casi toda la Francia, sin dejarse arrastrar por los ínfimos socialistas profesionales de Combes y su grupo parlamentario.

Pero el sábado último se levanta en el Parlamento un diputado, Mr. Malvy, de la facción Pelletan, el gran desorganizador de la Marina francesa, y acusa al presidente del Consejo de negligente y tolerante curso de Mr. Malvy fué un acto, vacío de sentido y de razón. La acusación más fuerte que hizo contra el jefe del gobierno fué la de haber éste concedido una pequeña gracia a una escuela congregacionista del distrito de Saint Etienne; gracia que se rehusó a permitir que esté abierta hasta las dos educandas.

Los comunistas querían que Briand fuera no el gran político francés no ha nacido para perseguir a nadie, ni a los de la derecha ni a los de la izquierda, y en el poder tanto a los socialistas como a los clericales, a aquellos no le han perdonado, por lo que a

las congregaciones se refiere, el que haya cumplido con su deber. Mr. Briand se defendió bizarramente, demostrando que si bien no había perseguido a la Iglesia, tampoco la había favorecido. Después de su discurso se puso a votación la orden del día aceptada por el presidente del Consejo de ministros, y el Gobierno quedó quebrantado, en situación poco airosa.

De ahí la dimisión de todo el Gabinete. Mr. Briand dejó el poder llevándose el reconocimiento de todos los buenos patriotas, agradecidos por haber salvado a Francia cuando la huelga general de los *cheminots*, de una revolución sin precedentes. El Parlamento puede haberle derrotado; pero el país, la parte sana del país, la que no quiere desayunarse con jesuitas, frailes, canónigos y obispos, y que no es demagoga ni jacobina, está con Aristides Briand.

A Mr. Fallières le será difícil encontrar un político que sustituya al caído, sin perjuicio de la nación. En la actualidad tal vez no haya en Francia otro hombre de las condiciones de gobierno de Mr. Briand. La nación necesitaba durante algunos años de sus talentos y excepcionales condiciones de gobernante; pero los diputados, que en ningún país son la nación, aunque otra cosa se diga, le han arrojado injustamente de la presidencia para satisfacer pequeñas pasiones de sectario y morboso apetito de mando, sin taca y sin freno... UGOLINO.

## Noticias militares

Mañana empezará la concentración de los reclutas, a cuyo efecto los cuarteles están preparados para ello y atendido hasta el último detalle. Pasado mañana a primera hora se verificarán en las cajas los sorteos de los que han de ser destinados a los regimientos de África.

El sorteo será público y a él asistirán los oficiales de las respectivas cajas. El número de reclutas que ha de destinarse cada caja es el siguiente: La 41 dará 25 hombres para Ceuta, la 42, 36 también para Ceuta, y la 43, 52 para Melilla.

## Información municipal

**Las Ordenanzas municipales**  
Al Sr. Ibáñez Rizo le parece bien el proyecto de hacer una edición económica de las Ordenanzas municipales, para que circulen entre el público los ejemplares, y sepa éste los derechos que le asisten y deberes que tiene para con el Municipio.

El Alcalde entiende que esta edición debe hacerse cuando la comisión correspondiente proceda a la revisión, pues las actuales Ordenanzas resultan anticónicas. Así, por ejemplo, dedican tres ó cuatro páginas al tiro de pichón y escasas líneas a Policía urbana, cuyos servicios en la actualidad absorben casi por completo la vida municipal.

**Fuerales**  
El Alcalde asistirá mañana a los funerales por el eterno descanso del alma de don Jenaro Pérez Moso.

**Arreglo**  
El Alcalde ha ordenado a los sobrestantes municipales procedan a reparar la trampa de una de las alcantarillas de la calle de la Tapinería, cuyo mal estado produce sensibles accidentes.

**El cauce del río**  
Como no podía menos de ocurrir, la autoridad militar se ha asociado al plausible proyecto de sanear el cauce del río, y ya están realizándose en el cuartel de artillería las obras necesarias para desaguar en la alcantarilla construida por el Ayuntamiento.

**Policía urbana**  
Se ha reunido la comisión bajo la presidencia del Sr. Romero. Ante ella ha informado verbalmente el arquitecto mayor acerca de la reforma del piso de la pasarela, habiéndose acordado que informe por escrito para discutir el dictamen en la sesión próxima que celebre la comisión. A sí mismo se ha acordado realizar un ensayo de losetas asfálticas en la calle de San Vicente, y conceder varias licencias para realizar obras.

**Inspección sanitaria**  
Mañana reanudaré el Alcalde las visitas sanitarias a los distritos. En el tren de las tres de la tarde marchará a Benimámet con el teniente de alcalde del distrito, el inspector provincial Sr. Torres Bavi y el médico delegado.

**El proyecto de alcantarillado**  
Mañana, a las cinco de la tarde, se reunirá la comisión especial de Alcantarillado, con objeto de constituirse y comenzar el estudio del proyecto presentado por el señor Valeriano.

**A comparecer**  
En el negociado de Indeterminado se interesa la presentación, a la mayor brevedad, con objeto de enterarles de asunto que les interesa:  
Soldado del regimiento infantería Orumba núm. 49, Vicente Luis Segura.  
Soldados de infantería de Marina, Vicente Reinal Hernández y Ramón Ramón Román.  
D. Francisco Doménech Ibáñez, D. Leandro Doménech Ibáñez, D. José Doménech Ibáñez, doña Irene Mulet Hernández, doña Carmen Puigcerver Boronat, doña Juana Liácer Costa, D. Antonio Miguel Mezquida, D. José Caro Sagrista, doña Amalia Quec Dasi, doña Margarita Soler Giner, D. Juan Bautista Alamar, D. José Olmos Bidaura, D. Manuel Villar Doménech, don José Alvarez Tatay, D. José Civera, don

DIARIO DE NOTICIAS  
ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA  
5 céntimos en Valencia.  
Fundador: Excmo. Sr. D. M. M. Santa Ana.—Propietario: D. F. Peris Mencheta.

Valencia Miércoles 1.º de Marzo de 1911

PRECIO DE LOS ANUNCIOS  
UNA PESETA LA LINEA  
los reclamos para la primera plana.  
75 CÉNTIMOS DE PESETA LA LINEA  
en la 2.ª y 3.ª plana.  
15 CÉNTIMOS DE PESETA LA LINEA  
en la 4.ª plana.  
Remitidos y esuelas mortuorias a precios convencionales.

Oficinas: Miñana, 7 y 9

  
**D. O. M.**  
EL EXCMO. SEÑOR GENERAL DE BRIGADA  
**D. Enrique Cialdini y Fabregat Santyán de Velazco y Duart**  
Duque de Gaeta  
**ha fallecido hoy a las cuatro de la tarde**  
HABIENDO RECIBIDO LOS SANTOS SACRAMENTOS Y LA BENDICIÓN APOSTÓLICA DE SU SANTIDAD  
R. I. P.  
El Excmo. Señor Capitán general de esta región, su director espiritual, su desconsolada viuda, hijo, hermanos, hermanos políticos, sobrinos, primos y demás parientes, participan a sus amigos tan sensible pérdida y les ruegan le tengan presente en sus oraciones.  
Por expresa disposición del finado no se hacen invitaciones para el entierro.

  
El Excmo. Señor  
**D. JENARO PÉREZ MOSO**  
ex Gobernador civil de la provincia de Valencia  
falleció en Tafalla el día 22 de febrero último  
después de recibir los Santos Sacramentos y la bendición apostólica  
— R. I. P. —  
El Partido Conservador ruega a todos los valencianos se dignen asistir a la misa de *Requiem* que en sufragio del alma de tan ilustre patricio, se celebrará en la iglesia parroquial de San Esteban, mañana, día dos de los corrientes, a las diez y media, por cuyo favor quedará eternamente agradecido.  
NO SE REPARTEN ESQUELAS.  
El Excmo. é Ilmo. Señor Arzobispo de esta diócesis, y los Ilmos. Señores Obispos de Barcelona y Seo de Urgel tienen concedidas indulgencias en la forma acostumbrada.

Mannel Esquerdo Martínez, D. Vicente Torres Nicolau, D. José Vidal Castell, D. Vicente Vidal Castell, D. Salvador Navarro Salavert, D. Manuel Gasó Dechent, don Vicente Tatay Sancho, herederos de don Francisco Cosme, D. José Cuñat, D. Salvador Prósper, doña Vicenta Sorla, D. Rafael y doña Gracia Tordera Piguera, D. Rafael Sancho Rosell, D. José Valero Chover, doña Vicenta Benloch Rodrigo, D. Bartolomé Campillo, D. José María García Catalá, D. Braulio García Valero, D. José Gómez Arazo, doña Milagro Guzmán Pajarón, doña Pilar Gullot Hernández, doña Julia de los Angeles, doña Desamparados y doña Concepción Marzo Ferrer, doña Dolores Miñana Torrent, doña Dolores Moreno Jorge, D. Cristóbal Pascual Aldudo, D. José Pelechá, D. Vicente Pelechá Marco y D. Francisco Rovira.

### Resumen del Carnaval

Después de cerrada nuestra edición de anoche se inició el desfile de máscaras ante el jurado, siendo las más notables «Jaime el Barbucho», «Gayarre», «Un poeta rebelde», «Dos ancianos», «Un cómic de la lengua», «Walkyria y Wagner», «Un obrero herido», «Al Asilo», «Un inglés», «Un labrador», «Els clavaris», «Una estatua», «Un piel roja», «Accidente de un aviador», la carroza del Círculo de Bellas Artes, boceto del Sr. Fillol, que era una alegoría de la sicalipsis, «Un rifeño», «Café mortal», «Gitanos», «Un ordinario», «Al Repeso» y otras.

La animación duró hasta cerca de la madrugada por las calles de la ciudad. El jurado se reunió a las once de la noche, adjudicándose los premios, después de larga discusión, en la forma siguiente:

Carrozas.—Premios: 1.º (1000 pesetas), «Su majestad el Carnaval»; 2.º (600 pesetas), «La visión de Arlequín» (Ateneo Mercantil); 3.º (350 pesetas), «Comedias y comediantes» (Sociedad Los XX); 4.º (100 pesetas), que se aumenta a 200, «Jardinería centro de mesa» (del Sr. Regües); 5.º (100 pesetas), «Carroza anuncio Casa Dotes»; 6.º (50 pesetas), que se aumenta a 100, «Carroza anuncio del León de Oro»; 7.º (50 pesetas), «Carroza anuncio Postre Marti». Además se creó un premio de 200 pesetas para el «Carro Romano».

Grupos.—Premios: 1.º (150 pesetas), «Troupe de gitanos»; 2.º (100 pesetas), «Accidente del trabajo».

Máscaras a caballo.—Desiertos todos los premios.

Máscaras a pié.—Premios: 1.º (100 pesetas), Wagner y Walkyria; 2.º (50 pesetas), «Neron y su esclavo»; 3.º (35 pesetas), «Chinos mandarines»; 4.º (25 pesetas), «Candelabro luz eléctrica»; 5.º (25 pesetas), «Pescador malagueño»; 6.º (25 pesetas), «Ordinario de Calamocha».

El jurado, reconociendo el mérito de la carroza que, sin opción a premio, presentó el Círculo de Bellas Artes, acordó significarle su gratitud por medio de atento oficio. Además, los artistas Sres. Palau, Folch y Romero se ofrecieron a dibujar un pergamino, haciendo constar el voto de gracias del Ayuntamiento.

Después de cerrada nuestra edición continuó el baile infantil en el teatro Principal. Se procedió al sorteo de los juguetes, que dió el resultado siguiente: Primer premio, muñeca, núm. 611, agraciado el niño Vicente Garriguet; Segundo premio, número 1.727, caballo; niño Luisito Sanchis Fernández; Tercer premio, núm. 673, costurero; niño Arturo Descalzo; Cuarto premio, un carro; niño Camilo Descalzo; Quinto premio, muñeca de novia, número 763; niña Ellenita Talavera; Sexto premio, número 704, un burro; Séptimo premio, número 1.163, cuarto de novia; niña Teresita Aparicio Liabata; Octavo premio, número 1.606, un velocípedo; niña Teresita Aparicio Liabata; Noveno premio, número 1.281, carnerería; niño Enrique Villareal; Décimo premio, núm. 331, un ferrocarril; niña Pilarcita León y del Real.

Todos los premios fueron recogidos por los interesados, excepto el señalado con el número 6.

Durante el desfile, frente al jurado, hubo alguna confusión por pretender la Guardia civil hacerse obedecer a viva fuerza, agitados ya los medios persuasivos. Hubo algunas carreras y sustos, pero la confusión duró breves momentos, restableciéndose inmediatamente la tranquilidad.

Los balles estuvieron muy concurridos, especialmente el del teatro Principal, en donde a la una de la madrugada era punto menos que imposible dar un paso por el salón.

## Noticias locales

Nuestro apreciable suscriptor a LA CORRESPONDENCIA DE VALENCIA D. M. de U. nos ha entregado hoy cinco pesetas para el pobre huerfano que habita en la calle de las Balsas, 9 (Ruzafa).

Como el pasado mes de febrero fué el último de lactancia del referido huerfano, el Sr. D. M. de U. no ha querido privar en el mes actual de la limosna al pequeño, entregándonos la misma cantidad con que ha venido socorriéndole desde hace más de un año. El padre del huerfano nos ruega demos las gracias, en su nombre y en el de su hijo, al generoso bienhechor, cuya memoria bendicirán eternamente, rogando a Dios le conceda venturas sin tasa, así como la gloria eterna a su bonísima esposa (Q. E. P. D.), recientemente fallecida.

Cumplimos gustosos el encargo haciendo público el caritativo proceder de nuestro querido suscriptor Sr. M. de U.

Las recaudaciones de contribuciones é impuestos en esta provincia han tenido en febrero un aumento sobre igual mes del año anterior, de 303 015 pesetas.

Gestión tan satisfactoria corresponde al celo que viene desplegando el señor delegado de Hacienda, secundado por los jefes de las dependencias de su cargo.

En los cuatro días que el ministro de la Guerra concedió como última prórroga para la admisión de redenciones en metálico, del servicio militar, se han recaudado en esta Tesorería de Hacienda 54.000 pesetas, que corresponden a 36 mozos redimidos.

Consecuencias de la gripe



Todo es de temer, como consecuencia de las fiebres epidémicas, salir con bien de una de estas fiebres no quiere decir que esté uno a salvo de sus resultados...

En lo que concierne al aparato digestivo, heñitis é ictericia. No se crean curados porque ya no tengan calentura ni dolores de cabeza...

En lo que concierne al aparato respiratorio, los abscesos, la gangrena de los pulmones, la pleuritis purulenta...

En lo que concierne al aparato urinario, la nefritis aguda. No se crean curados porque ya no tengan calentura ni dolores de cabeza...

En lo que concierne al aparato respiratorio, los abscesos, la gangrena de los pulmones, la pleuritis purulenta...

En lo que concierne al aparato urinario, la nefritis aguda. No se crean curados porque ya no tengan calentura ni dolores de cabeza...

En lo que concierne al aparato respiratorio, los abscesos, la gangrena de los pulmones, la pleuritis purulenta...

En lo que concierne al aparato urinario, la nefritis aguda. No se crean curados porque ya no tengan calentura ni dolores de cabeza...

En lo que concierne al aparato respiratorio, los abscesos, la gangrena de los pulmones, la pleuritis purulenta...

En lo que concierne al aparato urinario, la nefritis aguda. No se crean curados porque ya no tengan calentura ni dolores de cabeza...

En lo que concierne al aparato respiratorio, los abscesos, la gangrena de los pulmones, la pleuritis purulenta...

En lo que concierne al aparato urinario, la nefritis aguda. No se crean curados porque ya no tengan calentura ni dolores de cabeza...

En lo que concierne al aparato respiratorio, los abscesos, la gangrena de los pulmones, la pleuritis purulenta...

En lo que concierne al aparato urinario, la nefritis aguda. No se crean curados porque ya no tengan calentura ni dolores de cabeza...

En lo que concierne al aparato respiratorio, los abscesos, la gangrena de los pulmones, la pleuritis purulenta...

En lo que concierne al aparato urinario, la nefritis aguda. No se crean curados porque ya no tengan calentura ni dolores de cabeza...

En lo que concierne al aparato respiratorio, los abscesos, la gangrena de los pulmones, la pleuritis purulenta...

En lo que concierne al aparato urinario, la nefritis aguda. No se crean curados porque ya no tengan calentura ni dolores de cabeza...

En lo que concierne al aparato respiratorio, los abscesos, la gangrena de los pulmones, la pleuritis purulenta...

En lo que concierne al aparato urinario, la nefritis aguda. No se crean curados porque ya no tengan calentura ni dolores de cabeza...

En lo que concierne al aparato respiratorio, los abscesos, la gangrena de los pulmones, la pleuritis purulenta...

En lo que concierne al aparato urinario, la nefritis aguda. No se crean curados porque ya no tengan calentura ni dolores de cabeza...

En lo que concierne al aparato respiratorio, los abscesos, la gangrena de los pulmones, la pleuritis purulenta...

En lo que concierne al aparato urinario, la nefritis aguda. No se crean curados porque ya no tengan calentura ni dolores de cabeza...

En lo que concierne al aparato respiratorio, los abscesos, la gangrena de los pulmones, la pleuritis purulenta...

En lo que concierne al aparato urinario, la nefritis aguda. No se crean curados porque ya no tengan calentura ni dolores de cabeza...

En lo que concierne al aparato respiratorio, los abscesos, la gangrena de los pulmones, la pleuritis purulenta...

En lo que concierne al aparato urinario, la nefritis aguda. No se crean curados porque ya no tengan calentura ni dolores de cabeza...

En lo que concierne al aparato respiratorio, los abscesos, la gangrena de los pulmones, la pleuritis purulenta...

En lo que concierne al aparato urinario, la nefritis aguda. No se crean curados porque ya no tengan calentura ni dolores de cabeza...

En lo que concierne al aparato respiratorio, los abscesos, la gangrena de los pulmones, la pleuritis purulenta...

En lo que concierne al aparato urinario, la nefritis aguda. No se crean curados porque ya no tengan calentura ni dolores de cabeza...

En lo que concierne al aparato respiratorio, los abscesos, la gangrena de los pulmones, la pleuritis purulenta...

En lo que concierne al aparato urinario, la nefritis aguda. No se crean curados porque ya no tengan calentura ni dolores de cabeza...

Doña Adela Cánovas Navarro de Campoy. en cumplimiento del décimo mes de su fallecimiento. Su esposa, hijos, madre, hermanos, sobrinos y demás parientes...

GRAN FUNERAL. COLÓN, 5. Teléfono 263. Gran Funeraria con servicio permanente. Junto al escenario del teatro Ruzafa.

VICHY CATALAN. Aguas minero-medicales naturales. Sin igual para el REUMATISMO, la DIABETES y las afecciones del ESTOMAGO, HIGADO, BAZO...

Sección religiosa. SANTOS DE MAÑANA. San Lúcio, San Juan de los Rios, San Juan de los Baños...

Sección de espectáculos. Funciones para hoy. Teatro Ruzafa. Por la tarde a las 8 y por la noche a las 9:45...

Tribunales. Suspendida. Por indisposición del letrado D. Ricardo Ibáñez Sánchez...

Acusación retirada. Manuel Barberá Usina, acusado de un delito de coacciones...

Otra suspensión. También ha sido aplazada la vista señalada para hoy en la sección segunda...

Defensa al Barbé el letrado D. Jaime Peremarch. La defensa estaba convalidada al Sr. Felia Sala de lo civil...

Teatros y artistas. ESLAVA. Cada obra que pone en escena en este lindísimo y aristocrático teatro...

Atención. Se vende grande y sólido edificio propio para industria ó simancas...

Eduardo Ponce. Médico del Hospital Provincial. Enfermedades quirúrgicas de los niños...

ROB BOYVEAU-LAFPECTEUR. Célebre Depurativo Vegetal. EXIGIR EL FRASCO LEGITIMO.

ESLAVA. Pi Margall, 21. COMPANIA GOWICA. Director de escena JUAN COLOM...

Doña Clarines. Dos actos. S. y J. Alvarez Quintero. El asistente del coronel...

Restaurant Orienta. SAN VICENTE, 84. MENU PARA MAÑANA. 3 pesetas.

Imprenta de J. Guix. MINANA, 7 y 9. En este establecimiento se confeccionan con esmero y prontitud cuantos trabajos tipográficos...

Trinquete de Pelayo. Mañana gran partido a rebote cuerdas. Chiquet de Sibat, Chiquet de Sibat...

En el día de hoy, Miércoles de Ceniza, empieza el tiempo cuaresmal, en el que la Iglesia invita a los fieles a la oración y a la penitencia para prepararse a conmemorar con ella en la Semana Santa el sacrosanto drama de la Pasión y Muerte del Redentor de la humanidad...

Después del canto de Horas canónicas, el señor Arzobispo, asistido de los canónigos Sres. Herrera, Font y Hernández, ha bendecido la ceniza, imponiéndola luego a los capitulares, beneficiados y seminaristas...

Luego ha sido la misa conventual, oficiando el deán Sr. Cirujeda y Ros, actuando de diácono y subdiácono los beneficiados Sres. Ripollés y Sánchez, respectivamente...

Al Evangelio ha ocupado la sagrada Catedra D. Marcelino Fernández, pronunciando un excelente discurso sobre la muerte, que es el tema obligado para el día de hoy...

La concurrencia de fieles ha sido extraordinaria. También se han visto muy concurridos los oficios celebrados en los templos parroquiales, en los que han inaugurado sus tareas los oradores a quienes se les ha confiado la predicación en la presente Cuaresma...

En la Audiencia se celebró anoche una fiesta que por lo brillante y culta dejó gratísimo recuerdo en las numerosas y distinguidas familias que asistieron a ella...

El elemento joven de la aristocracia valenciana, previo acuerdo tomó por asalto el edificio, obligando a sus moradores al presidente D. Candido Rodríguez de Celis y su bondadosa señora doña Teresa Mediavilla a abrir el regio salón de Cortes que en un momento quedó convertido en templo, donde se rindió culto al arte...

En el piano lucieron sus prodigiosas habilidades las bellísimas hijas de los señores magistrados, tocando y cantando con delicadeza y sentimiento hermosas composiciones, que fueron celebradísimas...

Durante toda la velada reinó el buen humor y a última hora el elemento bullicioso organizó un baile, que fué dirigido con verdadera maestría por D. Candido Rodríguez Mediavilla, hijo del señor presidente y varios amigos, quienes recibieron muchos plácemes...

Los invitados fueron espléndidamente obsequiados con Champán y pastas, saliendo altamente reconocidos de la amabilidad y finura del Sr. Rodríguez de Celis y su distinguida señora...

SOMATOSE. Gran éxito en el desarrollo de los niños. En el Colegio de las Escuelas Pías se han celebrado brillantes veladas los días del pasado Carnaval, asistiendo numerosas y distinguidas familias...

En uno de dichos actos se representó el drama titulado El príncipe indomito, mereciendo todos los intérpretes merecidos aplausos, especialmente Pepe Pínel, Diego Gordillo, Joaquín Selva, Soria y Pepito Sorian...

En la graciosa comedia de los hermanos Quintero El otro desecho, mereció muchos elogios Joaquín Selva. En otra de las veladas se leyeron inspiradas poesías y luego se puso en escena Santo Domingo de Val, drama en un acto, en el cual Armando Ménez interpretó el papel de protagonista con general aplauso de toda la concurrencia...

En estas veladas fueron sorteados varios objetos artísticos, destinándose lo recaudado a la adquisición de libros para los niños pobres. También en el Colegio de Nuestra Señora de Loreto celebráronse brillantísimas sesiones en las tardes de ayer y hoy...

A la del primer día asistió el canónigo Sr. Bilbao en representación del señor Arzobispo, ejecutando el siguiente programa: «Las apariciones de Lourdes» (cuadro) y «Almisa» (drama en cuatro actos), y en los entreactos La Risa de las Reinetas (monólogo), La despenada (romanza), y El estudiante holgazán (poesía)...

La del segundo día fué presidida por el canónigo Sr. Nogueira, poniéndose en escena las comedias tituladas La Huida del Santo y La princesa improvisada. La concurrencia a dichos actos fué numerosa y distinguida...

Tanto los PP. Escaplojos como las religiosas encargadas del Colegio de Loreto recibieron muchas felicitaciones, así como todos los que tomaron parte en dichos actos. Hoy han fundeado en nuestro puerto el correo de las Baleares vapor Lulio con 8 pasajeros, y la goleta noruega Castor, de Terranova, con cargamento de bacalao...

ALOS PROPIETARIOS Y COMERCIANTES. La Cerrajería Artística Valenciana del Sr. Guillot, calle de Jesús, 24, teléfono 505, tiene la concesión de las puertas de hierro con muelle incombustible, cuyas ventajas sobre todas las otras puertas es tan grande, que ninguna persona que necesite instalar puertas de esta clase dejará de preferirlas, mayormente cuando se ofrecen al precio corriente de las puertas ordinarias, ó sea a 17 pesetas metro cuadrado, colocadas...

Hoy ha aparecido el número primero de Valencia Deportiva, órgano oficial de la Federación Regional Valenciana de Clubs de «Foot Ball», que se publicará los días 1.º y 15 de cada mes. Agradecemos el estado que nos dirige, y deseamos a dicha revista muchas prosperidades...

En el correo de Madrid ha venido esta mañana el coronel de caballería D. Pedro Font de Mora, y en el de Barcelona D. Domingo Maseras. En el rápido de Alcoy han salido esta tarde D. José Montosinos Choca, D. Ramón Pons y D. Francisco Carreres...

Mañana, a las cuatro de la tarde, celebrará sesión extraordinaria la Sociedad La Hotelera para tratar del cambio de horario de los trenes, el fluido eléctrico, instalación de una pescadería y otros asuntos de verdadero interés...

En el dispensario antisifilítico municipal, establecido en la casa de Socorro de la Glorieta, se aplicará mañana, a las tres de la tarde, el «606» a seis enfermos pobres que lo han solicitado. El Dr. Martí Soriano, director de dicho dispensario, lleva tratados en el mismo desde el 14 de enero hasta el 27 de febrero último, 49 enfermos, sin que haya ocurrido ningún accidente, obteniéndose resultados satisfactorios...

La Real Sociedad Tiro de Pichón celebrará tirada ordinaria mañana, a las dos y media de la tarde. Esta mañana a las siete han terminado con solemne reserva los santos cultos que en la Colegiata de San Bartolomé han sido celebrados durante los días de Carnaval por el Centro Eucarístico...

Ha oficiado el señor prior, y a la procesión ha asistido gran número de adoradores nocturnos y el cabildo colegial. Terminada la misa de corporales insepulto celebrada esta mañana en la parroquia de San Pedro por el eterno descanso del alma del Sr. D. Salvador Pons Raga, a cuyo triste acto, como al de la conducción del cadáver al Camposanto, ha asistido numeroso concurso, desecho de rendir al fizado piadoso tributo...

En el fúnebre cortejo figuraban los ancianos de las Hermandades de los Pobres y el clero parroquial, presidiendo el duelo los Sres. D. Julio Cabanes, canónigo; don Mariano y D. Abdón Pons. Unánime la atribulada esposa, hijo, hermanos y demás estimable familia del difunto nuestro sentido pésame a los muchos que ha recibido con motivo de los actos relacionados...

De un periódico de Denia tomamos los siguientes datos referentes a la exportación de frutos en aquella plaza: Pasa.—Exportada hasta el día 1.º de febrero, 872.113 quintales contra 452.563 en 1909. Diferencia en menos, 80.455 quintales. Cebolla.—Hasta el día 28 de enero han sido exportadas 1.699.280 cajas y 407.045 jaulas contra 1.524.096 y 275.339, respectivamente. La diferencia a favor de 1910 le resulta ser de 175.184 cajas y 131.706 jaulas...

Naranja.—Hasta el preafecto día cajas 1.174.691, contra 1.109.825 en la campaña anterior. Diferencia en menos, 35.131 cajas. Cacahute.—Exportado por vía marítima desde 1.º de octubre último de 1910, 91.001 sacos. En la farmacia de Costas, torre de Santa Catalina, se venden las gotas externas Solmas, que curan la tos ferina, en cuatro días...

A LOS MEDICOS.—En la calle de Guillermo de Castro, núm. 9, entrepuerto de la izquierda, hay para vender, entre otras cosas, un mueble eléctrico de Chardin, una máquina eléctrica Virashurt, una mesa, y cuatro divanes, que podrán verse el miércoles y jueves, de tres a cinco de la tarde. Para el Pan de San Antonio se han repartido durante la semana última en San Martín y Santa Catalina 107.45 pesetas, habiéndose repartido: Al Asilo de San Juan de Dios, 100 libras de pan; al de San Eugenio, 50; a las Olatas, 150; al Niño Jesús, 50; a las Mesas de Desamparados, 50; a Masamagell, 50; a Salesianos, 100, y a las Hermandades de los Pobres, 50...

La Dirección general de Carabineros ha remite al señor Gobernador, para su inserción en el Boletín oficial, las condiciones que se exigen a los hijos de los individuos del instituto para su ingreso en el Colegio. Perfumería selecta, cuadros, oleografías, pedestales, tricomas, grabados, espejos, Pasaual y Genis, 30, esquina a Colón. La Cinegética, sociedad de cazadores, convoca a sus socios por segunda convocatoria a junta general para mañana, a las nueve de la noche, en su domicilio social, calle de Gracia, núm. 5, 2.º, siendo válidos los apellidos que se tomen con el número de socios que comparezcan...

La delegación en Valencia de la importante fábrica de AUTOMOVILES «LA HISPANO SUIZA» acaba de instalar en la calle de Lauria, 37, un saloncito con exposición y venta de los coches y accesorios de esta importante fábrica, y en su instalación ha precedido un gusto exquisito, bajo la dirección de su agente en Valencia don Vicente Ballester. Es útil nos parece recomendar los automóviles de esta marca, pues en la actualidad gozan de fama mundial, y tienen la especialidad de estar contruidos especialmente para la índole de carreteras de esta región...

Con motivo de haber sido incluida en el presupuesto de Gobernación para el corriente año una partida de 92.000 pesetas para gastos de prevenciones del cuerpo de Seguridad, se han asignado a Valencia 12.000 pesetas, ó sea 4.000 para cada una de las tres prevenciones que aquí existen, cuya suma deberá gastarse en muebles y material de escritorio. El señor delegado de Hacienda ha hecho para mañana los siguientes señalamientos de pago: D. Bartolomé Marañez, 4.053'17 pesetas; D. Pascual Ibáñez, 21.851'99; D. Justo Morales, 26.764'89; D. Miguel Glibert, 392; D. Manuel Campos, 318'97; D. Juan Garrido, 60.950'27; D. Manuel Corbelli, 59'88; D. Ignacio Ignez, 1.187'73; D. Antonio Baret, 2.826'16, y clases pasivas 68.000. El señor presidente de la Diputación provincial ha satisfecho hoy todos los pagos de personal, asilos y demás, correspondientes a la mensualidad de febrero. Mañana estará juramento el nuevo magistrado de esta Audiencia, D. Carlos Sanchez O'Mulryan. Aumentando la resistencia del organismo por la obsolescencia de los alimentos, bien digeridos, y efectuándose la asimilación, no cabe duda que la nutrición ha de ser normal. Esto les pasa a los enfermos que usan el Elixir Estomacal de Salz de Carlos. Sus digestiones son demasiado rápidas; al sentir una sensación de quemadura en el estómago, es prueba de que tenéis un jugo gástrico en exceso abundante y activo. En los demás casos si padecéis del estómago es que os falta el jugo gástrico y os conviene tomar los comprimidos de Gastrozimas ó Jugo gástrico natural. El Comandante de Marina ha recibido esta tarde un telegrama del jefe de la Escuadra, anunciándole que suspendía la salida de Cartagena por causa de la niebla. Fosfo-Fito-Kola Aliño. FITINA GRANULADA a la KOLA. Nuevo medicamento orgánico Postestado procedente de los cereales, asociado a la Nuez de Kola. El más poderoso tónico reconstituyente del sistema nervioso, el mantenedor más seguro de la energía muscular, el verdadero medicamento de ahorro y el más apropiado para combatir el cansancio funcional y el mejor orofélico y antineurasténico. BOTICA del Dr. ALIÑO, plaza del MERCADO, 52, (junto al Estanco).

Servicio especial meteorológico

Federación Agraria de Levante. Estado y apreciación del tiempo, según telegrama recibido a las 240 de la tarde del día 1.º de marzo de la mañana.

Febrero se despidió anoche de los valencianos con una densa niebla, que humedeció el piso y hasta las ropas de los transeúntes.

Instituto de Higiene

A la hora de cerrar la edición continúa en el Ayuntamiento, presidida por el inspector municipal de Sanidad, Sr. Batllés, una reunión de la comisión, ante la cual se ha reunido el reglamento del Instituto municipal de Higiene.

El general duque de Gaeta

Con un intervalo de escasas horas hemos recibido esta tarde las desagradables noticias de la enfermedad de D. Enrique Cialdini y Fabregat, duque de Gaeta, y su fallecimiento.

Sabíamos que nuestro distinguido amigo padecía una afección crónica, recrudescida en las campañas en que se distinguió siempre como pundonoroso militar, pero no sospechábamos una agravación que determinase tan fatal desenlace.

En el Sr. Cialdini general de brigada, y en su hoja de servicios constaba una historia de hechos gloriosos, en los que respaldado siempre el exacto cumplimiento del deber, el amor a la patria.

La dolencia incluída hace tiempo venció su indomable energía, viviendo retirado del servicio activo, dedicado exclusivamente al amor de los suyos.

Como hombre, el Sr. Cialdini fué un cumplido caballero, culto, cariñoso, contando con la estimación de cuantos le trataban. El Ejército pierde un general entusiasta, ilustrado, que rindió siempre culto al honor.

Sus amigos un hombre leal y digno, que ampo llegar siempre hasta el sacrificio. A su esposa e hijos, a su hermano don Francisco y demás familia enviamos el testimonio de nuestra profunda pena por pérdida tan sensible. D. E. F.

Las colonias escolares

Cual si obedeciesen a una consigna y empujados por sentimientos humanitarios y patrióticos, todos los pueblos civilizados se ocupan de los niños débiles.

La fuerza, considerada en todos sentidos, es poder, energía, riqueza. Tal vez pensando demasiado en el valor intelectual, hemos descuidado el valor físico, olvidando las íntimas relaciones de ambos y preparando la degeneración de las razas.

Pero ya está dada la voz de alarma, y a la vista de esos niños que han de ser hombres dentro de poco y ostentan una desconsoladora pobreza fisiológica, se agrupan en todos los países los higienistas y educadores pidiendo con urgencia para ellos aire, sol, luz y ejercicio y descanso intelectual.

Y todos acuden al llamamiento, porque comprenden que el mal es grave y el remedio tardío puede ser ineficaz. La situación de los niños débiles es tristísima. El crecimiento se retarda, la energía se enviene, la fuerza vital se debilita.

En las escuelas, la fuerza vital se debilita. En las escuelas no pueden seguir a sus compañeros sanos y robustos, y se encuentran intelectual y corporalmente en un estado de inferioridad que les imposibilita para comprender la lucha por la vida.

Las colonias escolares de vacaciones salvarán a esos niños, regenerarán esos organismos, arrancarán a la muerte muchas vidas, alegrarán muchos hogares pobres y darán a la patria, con el vigor individual, fuerza y brío en el porvenir.

Afirmo rotundamente y aseguro que así sucederá, porque no se trata de un ensayo, cuyos resultados fuesen o no esperados con ánimo optimista, sino de un remedio probado sin fallo en los casos dudosos.

La Asociación de Instituciones ha creado en Florida una colonia de 30 niñas de 13 a 14 años, con el objeto de que se fortalezcan en tan crítica edad, y muchos particulares ricos las han establecido a su costa.

Y otro a Dinamarca por la variedad de instituciones que contribuyen a esta obra social, pues hasta la prensa periódica funda colonias. Si se atiende a la multiplicidad de las mismas tal vez le aventajasen Alemania, Bélgica, Suecia y algunas otras naciones.

Valencia es rica, ilustrada y caritativa. ¿Qué hará Valencia? Esperemos. María Carbonell Sánchez. De la Junta de Colonias Escolares. Valencia, febrero, 11.

Agencia Mouchota

Por Telégrafo y Teléfono

El Sr. Canalejas ha quitado importancia a la visita que el Nuncio hizo a Palacio. Dice que fué para entregar a D. Alfonso unas bulas en nombre del Papa, según costumbre tradicional, y que nada se habló de las cuestiones pendientes.

Se insiste, por parte de los elementos ministeriales, en que al Gobierno no le asusta la ruptura definitiva con el Vaticano, y que todos los ministros, incluso los más católicos, están seguros al cumplimiento de su deber, sin faltar a sus obligaciones.

El Obispo de Jaca conversó afectuosamente con el Sr. Canalejas y le anunció una interrelación sobre cementerios. La familia del Sr. Coblián ha recibido un telegrama de Puerto de Santa María diciendo que anoche salieron el expresado ministro y su hijo Eduardo.

La Epoca titula el artículo de fondo «Una salida», y dice en él que al Sr. Canalejas, auxiliado por el trust y por el coro de revolucionarios amañados, le han entrado prietas de liquidar la cuestión del Vaticano, a fin de encubrir la realidad del despilfarro de tiempo y de otras cosas de mayor valía nacional.

Añade que el Sr. Canalejas lo improvisa todo, y que cuando el Sr. Coblián marchó al Puerto de Santa María, nada le previno, y ahora sí le llama telegráficamente para que preste una inverosímil colaboración.

El Mundo publica un artículo de fondo sobre la ley de Asociaciones, y aconseja al Sr. Canalejas que prescinda de esa ley, pues no la quieren más que los políticos de oficio, que ven en ella motivo de discordia entre el Gobierno.

Dice que al Sr. Canalejas le empujan los Sres. Moret y Melquíades Alvarez, y termina diciendo: «Somos amigos sinceros del Sr. Canalejas, y pensamos que el partido liberal puede realizar desde el poder una obra grande.»

El Sr. Giner de los Ríos ha manifestado que los radicales no vendrán al Parlamento hasta mediados del mes, pero que si se dispusiera antes del debate sobre el proceso Ferrer, vendría el Sr. Larroux para tomar parte en él.

Respecto a la cuestión religiosa, dijo que los radicales apoyarían al Sr. Canalejas resueltamente, siempre que se aborde la cuestión de una manera decidida.

Ayer llegó a Madrid el conde de Romanones, el cual ha dicho a los periodistas que todo el partido liberal apoyará al Gobierno en las próximas elecciones, y cree que en muchos distritos se aplicará el artículo 29.

El rey, deseando coadyuvar a la reconstitución del Monte de Piedad de Jerez, ha ofrecido 10.000 pesetas para cubrir los déficits existentes en el mismo.

El Sr. Canalejas celebró ayer una extensísima conferencia con el embajador de España en Lisboa, señor marqués de Villalobar. A la conferencia se concede importancia.

El Sr. Montero Ríos regresará el viernes a Madrid, y al Sr. Moret se le espera el sábado. Ha fallecido el magistrado D. Camilo Gullón del Río, quien desempeñó, entre otros cargos, el de diputado a Cortes, y en la actualidad era senador por León y estaba emparentado con el Sr. García Prieto.

Entierro. Ayer, como dijimos, se celebró el entierro del catedrático de la Universidad señor Piernas y Hurtado.

El finado era miembro de la Academia de Ciencias Morales y Políticas. El cadáver fué conducido en una carroza tirada por cuatro caballos.

als y Navarrete, tomando parte por escrito en las deliberaciones los Sres. Cornet, Zurbira, López Doriga, Madariaga, Barreras, Aznar y Sureda.

La Junta, terminando el plazo concedido en el concurso, convocó por la Asociación, para premiar el mejor libro de los elementos apropiados para la enseñanza naval elemental y la cultura marítima nacional, acordó por unanimidad, de conformidad con la propuesta de los Sres. Anón y Marañón, conceder el primero, segundo y tercer premios, respectivamente, a los trabajos siguientes:

El primero, al titulado «Páginas marítimas», de los autores D. Juan Cervera y Valderrama; el segundo, al titulado «Marinela», de D. Serafín O. O., y el tercero, al titulado «Ideales marítimos», de D. José Barbastró.

Aprobó además la Junta varios informes de la secretaría sobre enseñanza naval elemental obligatoria, primas a la construcción naval, prácticas, corredores, intérpretes de buques, accidentes del trabajo y diversas mociones pendientes.

Los obreros bilbaínos. Comunican de Bilbao que las Asociaciones federadas obreras han acordado sostener el siguiente criterio respecto al trabajo: en mayo, junio, julio y agosto, diez horas de trabajo; en marzo, abril y setiembre, nueve horas y media, y en noviembre, diciembre, enero y febrero, nueve.

Madrid 1.º, 14-30. La prensa. El Debate.—Preconiza la próxima caída del Sr. Canalejas por la actitud agresiva adoptada con Roma, irrespetuosa y tiránica.

El Universo.—Cree que el Sr. Canalejas tiene interés en llegar a la ruptura con Roma. Por las dificultades interiores de partido, desea caer en postura gallarda.

La Mañana.—Censura la actitud del señor Moret al aconsejar apresuramientos al Sr. Canalejas. Le dice que debe inhibirse el Sr. Moret, si pretende que sean piadosos con él y no quiere que se le adjudique el dictado de complicidad con los liberales ganosos de mando.

Duda que apoyen al Sr. Canalejas las izquierdas, que carecen de instinto de conservación. El Liberal.—Se ocupa del nuevo censo de población de España, según el cual ha aumentado de hecho en 895.391 y de derecho en 1.039.838.

Todas las provincias han experimentado aumento, menos Málaga, Tarragona y Logroño. Las capitales que mayor aumento experimentan son Madrid, Barcelona y Santa Cruz de Tenerife.

La baja mayor la ha experimentado Lugo. El País.—Alienta a los diferentes grupos republicanos a luchar en las próximas elecciones para sacar triunfantes a sus candidatos.

El número de votos que cada uno obtenga, demostrará quién tiene vida propia y quién debe desaparecer. El Imparcial.—Considera urgente la resolución del problema de las relaciones con Roma, especialmente para el partido liberal, que pasa por su hora crítica.

Dice que el Sr. Canalejas tiene representación para solucionar tan difícil asunto. Culpa de intransigencia al Vaticano. Alienta a los liberales a que no entubien su fé en los ideales, para que Roma no logre sus aspiraciones de conseguir la sumisión de España.

La «Gaceta». Inserta las siguientes disposiciones: Fijando en 7.99 el tipo medio de los cambios para los efectos del pago en oro de los derechos de Aduana.

Nombrando a la escritora Colombina profesora de la Escuela Normal de Maestras de Madrid. Entierro de la sardina. Para el entierro de la sardina que se celebrará esta tarde en la Pradera del Corregidor, el ayuntamiento ha concedido un premio de 150 pesetas para la compra que mejor se presente al entierro y una medalla de oro a la mujer más hermosa que se presente.

Montero y Moret. El Sr. Montero Ríos regresará a Madrid pasado mañana y el Sr. Moret el sábado próximo. Proclamación de candidatos. Hoy se reunirá el Comité liberal para proceder a la proclamación definitiva de los candidatos ministeriales para diputados provinciales.

Suicidio. Málaga.—En una caída del hospital militar se ha suicidado el carabinero Adrián Tornero, que asedió a la esposa del cabo é hirió a éste gravemente. Adrián vagó errante durante un mes, y luego se presentó a las autoridades.

Anoche, aprovechando un descuido del centinela, se ahorcó. De Bilbao. Bilbao.—Al bajar de un coche en la entrada del baile de los Campos Eliseos ocho máscaras que llevaban faldas pantalón, el público promovió un escándalo formidable.

La policía hizo varias detenciones, y los municipales se vieron en grave apuro para proteger la entrada de dichas máscaras en el baile. Madrid 1.º, 16-13. El Consejo. El jefe de Gobierno nos ha dicho que el anuncio del Consejo de ministros se celebrará en tarde, a las cuatro y media, en Gobernación.

Ha recibido el Sr. Canalejas un afectuoso telegrama del Sr. Coblián. En él manifiesta el ministro de Hacienda que el mal estado de su salud le impide asistir al Consejo que se celebrará esta tarde.

Los rumores en contrario, resultan increíbles, pues la marcha del partido liberal no pueden entorpecerla en manera alguna las notas cíclonas y los obstáculos que proceden de Roma.

El Gobierno realizará su obra, que consistirá en lo de la división de Canarias, proyecto de exacciones locales, ley de Asociaciones, obras hidráulicas y reformas de Guerra.

No se parará en pequeños, pues todo lo que ha de ser objeto de discusión en las Cortes. No hay motivo para abandonar el poder. Los rumores en contra de los discute, los respeto, pero no me producen mala.

Solo abandonaré el poder por un motivo que tenga explicación constitucional y parlamentaria. El Sr. Canalejas ha conferenciado esta mañana con los ministros y con el señor conde de Romanones.

El presidente del Congreso ha estado esta mañana en Palacio conferenciando con el rey. Al salir el conde de Romanones de la regia estancia, nos ha dicho a los periodistas: «He venido a despedirme de S. M., pues como ustedes saben, marchó a Sevilla.»

¿Puede usted decirnos algo de las muchas cosas que constituyen en su tremendo revuelo político que se nota ayer y hoy? —¿3?—nos ha replicado el señor conde. —Pues ya verán ustedes como no pasa nada, por la sencilla razón de que nada puede pasar.

¿Pero el hecho es que el Sr. Coblián no ha venido a Madrid, y esto dá origen a suposiciones trascendentales. —Si no ha venido el Sr. Coblián, ha llegado su hijo, que por cierto trae un papelito. —Seguirá el Sr. Coblián formando parte del Gabinete? —Nada sé. El pensamiento del Sr. Coblián nadie puede conocerlo mejor que el propio interesado.

Y sonriendo irónicamente, se ha despedido de nosotros diciendo: «Ya se convencerán ustedes de que no soy mal profeta.» Como el Sr. Coblián no ha venido a Madrid por el mal estado de su salud, se presume que en el Consejo de esta tarde no se abordará la cuestión religiosa ó por lo menos no se adoptarán acuerdos definitivos.

El Sr. Canalejas se halla resuelto a seguir la línea de conducta que se ha trazado, con decisión, pero sin violencia. Presentará a las Cortes todos los proyectos que tiene anunciados, y si en ellas estos proyectos no encuentran ambiente ó le falta el apoyo necesario, se retirará lamentando su fracaso.

Noticia desmentida. El Sr. Canalejas ha desmentido que España trate de iniciar un avance al en Melilla ni en Ceuta. En Palacio. Esta mañana ha cumplimentado al rey los capitanes generales señores marqueses de Polayuela y Estella y el señor marqués de Villalobar.

Entierro. Se ha verificado el triste acto de conducir al cementerio los restos mortales de don Mariano Gullón. Ha presidido el duelo el Gobierno, figurando en la comitiva altos funcionarios de la magistratura y políticos, entre ellos los Sres. Azcárraga, Luque, Alvarado, Dávila, Rodríguez, Sánchez Román, Calbetón, Villanueva, Suárez Inclán, marqués de Ibarra, Ruiz Jiménez, Vincenti, Montero Villegas y Requejo.

La carroza fúnebre iba tirada por seis caballos y cerraba la comitiva una larga hilera de carruajes particulares. Toros. Dicen de Méjico que en la plaza de Saltillo se celebró una corrida de reses de Parangueo, que resultaron buenas.

Cocheito de Bilbao y Gaona, muy bien torceado, banderilizando y matando. Sus admiradores le sacaron de la plaza a hombros al terminar la corrida. Madrid 1.º, 17-15. Para los naufragos. El rey ha concedido una valiosa figura de porcelana de S. V. es, para la Tómbola que se organiza en Barcelona, con el fin de allegar recursos para las familias de los naufragos.

De Marina. Han sido ascendidos al empleo inmediato los alféreces de navío D. Benito Castrillón y el primer maquinista de la Armada D. Pascual Gómez.

El comandante de la Escuadra ha telegrafiado que hoy sale de Cartagena para Valencia, con todos los buques de la Escuadra, excepto el torpedero Terror, que se queda para limpiar fondos.

En la isla de la Paloma, y a causa de la niebla, embarrancó el vapor griego Achulos, que salió de su prisión por propio esfuerzo y sin averías. —Ha sido nombrado segundo comandante del cañonero General Concha el teniente de navío D. Luis Cervera.

Ha sido destinado a la sección de Jurisdicciones de la corte el teniente de navío D. Julio Lizamare. Idem al Cuadro de eventualidades de Cádiz el teniente de navío D. Francisco Muñoz. Le han sido concedidos dos meses de licencia al teniente de navío D. Eladio Leado. Madrid 1.º, 18-13. Consejo de ministros. Ha comenzado el Consejo de ministros. Los Sres. Salvador, Alonso Castriño y Arjas de Miranda no han llevado ningún asunto.

El Sr. Ruiz Valarino preguntó a los periodistas qué es lo que se decía en los círculos políticos. Uno de nosotros le contestó: —Que el Sr. Coblián ha dimitido. El Sr. Ruiz Valarino replicó: —No lo creo, pues todos vamos de acuerdo.

El Sr. Canalejas pasó a pie por la calle de Alcalá y la Puerta del Sol con varios amigos. Al entrar nos dijo a los periodistas: «No llevo papeles. Seguramente nos ocuparemos de la cuestión del Vaticano.» El Sr. Gasset manifestó que daría cuenta de su proyecto de obras hidráulicas.

El ministro de la Guerra llegó el último. «Daré cuenta—nos dijo,—de las reformas en el Ejército, que en mi opinión exigen el progreso de los tiempos y las enseñanzas derivadas de las pasadas campañas.»

Mr. Caillaux, la de Negocios Extranjeros a Mr. Ribot y la de Fomento a Mr. Millebrand.

Mr. Pichon se ha negado a continuar siendo ministro, pues quiere seguir la suerte de Mr. Briand. La aceptación de Mr. Berteaux, que es demagogo, y de Mr. Ribota, que es moderado, y de otros políticos de significación es indicio de concordia entre los elementos republicanos.

El nuevo presidente del Consejo de ministros de Francia Mr. Monis tiene 65 años. Crimen. Marsella.—Un obrero italiano de 25 años, llamado José Trompeta, se personó en el Consulado de su nación solicitando un soporte para una mujer que le acompañaba, esposa de un zapatero.

Este, celoso, agredió con un cuchillo a Trompeta, produciendo los graveshieridas en el pecho. Los jóvenes valencistas. Londres.—Los jóvenes unionistas han celebrado una reunión para tratar de las proyectadas reformas en la Cámara de los lores.

Dimisión. París.—Ha dimitido el ministro de la Guerra de Serbia por diferencias surgidas con el embajador de Alemania en Belgrado. Fallecimiento. Berlín.—Ha fallecido el barón Bancy expresidente del Consejo de ministros de Hungría.

Exposición. Londres.—El pintor Llavertia ha inaugurado la Exposición de sus acuarelas, instalada en el palacio de Wansmeinster. La crítica le dedica grandes elogios. Los pasados alborotos. Moscú.—Sesenta y cinco dueños de los principales establecimientos han suscrito una declaración protestando contra las violencias de los estudiantes y el rigor desplegado por las autoridades.

Noticias de Barcelona. Barcelona 1.º, 17-15. W. yler. En cuanto regresó ayer el general Weyler conferenció con el gobernador civil y tomó posesión de la capitana general. Consejo de guerra. Pasado mañana se celebrará un Consejo de guerra para ver y fallar la causa instruida contra Trinidad Altés, acusado de haber dirigido injurias al Ejército.

Contrabando. En la calle Real se ha descubierto un importante contrabando de tabaco. El entierro de la sardina. A pesar de la inseguridad del tiempo, la mayor parte de las familias barcelonesas han marchado a las vecinas montañas para celebrar el entierro de la sardina. Procesión. De la iglesia de San Felipe Neri ha salido la procesión de la Buena Muerte. Asiste a ella el señor Obispo de la diócesis.

Cotización oficial. Madrid 1.º, 17-15. 4 por 100 interior 84.10 4 por 100 exterior 84.10 4 por 100 interior en próxima 00.00 Amortizable a por 100 101.05 Anónimas (nuevas) 00.00 Bancos de España 450.00 Tabacaleras 827.00 Cambios París 8.85 Cambios Londres 27.38 París 1.º 96.25 4 por 100 exterior 50.50, 15.00, 00.00 Cédulas hipotecarias 489.00 Río de la Plata 103.15

Sección amena. Verdico. —Pues sí, tío Juan, si consigo el actapote este distrito, cuento usted siempre, y en todas partes, con la amistad verdadera é invariable de D. Ruperto.

A los tres meses. —¿Está en casa D. Ruperto?... —¿A quién anuncio?... —A un amigo el tío Juan. Cinco minutos después. —El señor diputado no podrá recibir porque no le conoce ni recuerda haberle visto en su vida.

—¿Lleva usted luto, señora? —Sí, señor; por un pariente lejano; por mi esposo. —¿Su marido un pariente lejano? —Ya ve usted, estaba en Méjico.

La señorita X, después de tomar la vigésima lección de ciclismo, pregunta a su profesor: —¿Ha hecho algún progreso? —Si señora—contesta el maestro,—se cae usted de la bicicleta con más gracia que la última semana.

Leído en un periódico. «Recordamos a nuestros lectores que nosotros fuimos los primeros en dar la noticia de la muerte del célebre pintor X. Hoy somos también los primeros en informarle de que la noticia es completamente falsa.»

Un escritor patibulario se casa con una vieja muy rica. —Es natural—dice un colega suyo.—Cuando no se llega por el mérito, se llega por la antigüedad.

CHARRADA. —Ej una ave la amados que tiene dos pies de altura; es una especie de buitre y su carne es mala y dura. Cruzando un torca de América, a un primo do vi y tiré y anoche en cuatro segunda a un amigo lo conté. —El todo fue una ciudad, según aprendí en la escuela, he de tiempos de Toodsmiro y que hoy se llama Orihuela.

Solución a la anterior: Denominada. A los propietarios. Libritos de cien hojas de recibos telefonarios para el pago de alquileres. De venta en la Administración de este periódico al precio de una peseta.

(El folletín de la novela en 4.ª plana.) Imp. de J. Guix, Múñana, 7 y 9, Valencia

